

Commerce et

2 Importance du commerce

- On classe souvent le Canada parmi les pays qui offrent la meilleure qualité de vie au monde. Les services sociaux et les soins de santé subventionnés par l'État ne sont pas les seules raisons qui expliquent cette situation : notre aptitude à commercer avec l'étranger contribue aussi à notre bien-être. Le commerce améliore la qualité de vie.
- ☐ Les succès récoltés sur les marchés internationaux procurent aux Canadiens une partie de la vigueur économique nécessaire pour développer le pays que nous souhaitons.
- ☐ Le commerce est-il si important? Les chiffres sont éloquents. Plus de 45,6 % de notre production globale est destinée à l'exportation. En 1999, le Canada a fracassé son propre record au chapitre des exportations pour la huitième année consécutive : nous avons vendu 473,9 milliards de dollars en biens et services aux pays du monde entier, ce qui représente plus de 12 145 dollars par personne, enfants, jeunes et retraités compris. Ce lien entre le Canada et le monde extérieur s'articule en bonne partie sur nos échanges avec les États-Unis, où vont plus de 82,9 % de nos exportations.
- ☐ La croissance de l'économie canadienne ne pourra se maintenir que si nous continuons d'exploiter les marchés étrangers. La population canadienne représente à peine 0,5 % de la population mondiale. Si nous ne nous soucions pas de ce que les autres 99,5 % vendent et achètent, nous risquons de voir le chômage augmenter au Canada.
- ☐ Une hausse d'un milliard de dollars de la valeur des exportations canadiennes correspond à 6 000 emplois au Canada. Au pays, un emploi sur trois est tributaire de l'exportation.
- ☐ Le commerce comprend les importations aussi bien que les exportations. Si les Canadiens utilisent une partie des milliards engendrés par les exportations pour acheter des produits importés, il faut s'en réjouir. Les autres pays doivent en effet exporter vers le Canada pour avoir les moyens d'importer des produits et services canadiens.